



警固公園での苔玉づくり（福岡県）

「都市緑化月間」に合わせ 日造協会員 「全国造園フェスティバル」

造園の力を結集して新時代を切り開こう

（社）ランドスケープコンサルタンツ協会会長 大塚 守康

これからのクライアントは市民長いこと公共公園事業に浸ってきた我々は、公園とは何かを真剣に考えたことがあつただろうか。造園の技術を発揮して仕事になるところ、などと括っていたようにも思える。新政権になつて、この慣習はすでに通用しなくなっている。造園とは公園を造る技術集団ではなく、新政権にいえば、子育て、福祉、地球環境のどれにも役立つ技術を持つ集団とも言わなくてはならない。すなわち、何の役に立つかを具体的に、市民の生活にからめて訴えていかなければならぬ。今、子育て支援が大きく

少なくとも我々は箱物行政ではなく、人行政に立つてることを市民に訴えていこう。

造園の力を結集しよう

今年の春、社会人になつた甥がまだ小学生だった頃、こんな会話をしたことを見てもよく覚えている。「ねえ、おじさん。おじさんの仕事ってなあに？」

「ゾウエン」「ゾウエンってなあに？」

「ゾウエン」という仕事は、「うん、わかった」と頷く

しゃし頭の中で言葉を搜した。「造園」を小学生にもわかるように短く易しく表現することは難しく咄嗟に出てこない。苦し紛れに言葉を発した。

「みどりで日本を美しくする」となんだ。わかるかな。

「うん、わかった」と頷いてくれた。

この時、彼は「造園」についてどんなイメージを頭に画いてくれたのだろう。

私たちには普段「造園」という仕事を家族や友人に説明できているだろうか。私自身、長年みどりで快適な環境をつくる仕事を従事しているながら、「造園」の魅力

を説明できないでいた。「造園」を広く一般の人々に理解していただく方法はないのかと悶々としてきた。

お父さんの仕事はいい仕事

数年前、日本造園建設業協会で「全国造園フェスティバル」の企画が持ち上がつた。そして4年前から

NHKがいくつかの都市で開催された「全国造園フェスティバル」の様子を

全国の公園を利用して「造園」を知つていただく運動が展開された。

今年、「全国造園フェスティバル」は4年目を迎えた。全国の日本造園建設業

会場アンケートによれば多

い景気が悪いということ

は、流れてくる仕事が少ないことを意味し、ひたすら流れが良くなることを待ち

望んでいた。これを請け負

には、これまでの陳情とは違つたとてつもない力を必

要とする。今こそ造園界の力を結集する動きを始めよう。

これからは請け負い体質は通用しなくなる。仕事は自分で造り売り込む時代になつた。今まで樂をしていたのか大変なことになつた

ものとしていた。

また、市民に対する態度も、設計も施工も材料も皆同じ

造園である。民意を動かすには、これまでの陳情とは

違つたとてつもない力を必要とする。今こそ造園界の力を結集する動きを始めよう。

これからは請け負い体質は通用しなくなる。仕事は自分で造り売り込む時代になつた。今まで樂をしていたのか大変なことになつ



第47回技能五輪全国大会 茨城県で開催 金賞に藤崎さん

入賞者

金賞	藤崎 賢博	有岡部造園	山口県
銀賞	池田 典史	宮崎県造園技能士会	宮崎県
	大澤 力也	有大澤造園	東京都
	小松 彩	安藤植木(株)	神奈川県
銅賞	渡邊 大介	今田作庭園	香川県
	菱沼 翔太	株大平造園土木	茨城県
	白石 拓也	有若松緑地建設	福岡県
	松田 大樹	有松田庭園	大分県
	堀 高郎	株森芳楽園	山口県
	成富 勝彦	株旭日緑化建設	佐賀県
	塚本 将太	県立石岡第一高等学校	茨城県
敢闘賞	割貝 竜也	有古平園	茨城県

限られた時間で懸命に課題に取り組む選手



審査の様子

委員

競技主査	宇田川辰彦	造園連
競技委員	野村 倭	造園連
	高橋幸雄	造園連
	高杉忠美	日造協
運営委員	堀江 豊	茨城県
	荻原博行	造園連
	松本 透	日造協

技能五輪は、青年技能者の育成と、技能に身近に触れる機会を提供し、広く技能の重要性、必要性をアピールするもの。選手は、満年齢23歳以下で、都道府県職業能力開発協会の地方予選大会で優れた技能を

有する推薦者が参加する。大会は、10月23日に開会式、26日に結果発表式を行った。造園競技は、24名が参加。第1日目・8時半から16時半、第2日目・8時半から13時半の合わせて11時間の制限内に、総合的な技能の熟練度が求められる石組み・石積み、石張り、竹垣・木柵等の製作、植栽・草花等の植付け、洋芝工、敷き砂利など、洋

も多くの競技について熱心に主催者に質問する姿も見られ、最後の仕上げが完成すると、ギャラリーヤスマツフがクラッカーを一斉に鳴らして、出場者の労をねぎらった。

競技会場にはギャラリー

風の技法と和風の技法が織り交ぜられた課題に取り組んだ。

競技会場にはギャラリー

風の技法と和風の技法が織り交ぜられた課題に取り組んだ。

競技会場の様子



競技会場の様子

佐賀県支部、成富氏(株富士植木)、高杉忠氏(株旭日緑化建設)が人賞した。なお、技能五輪の開催にあたり、当協会から松本透氏(株森芳)が人賞した。

なお、当協会会員では、

皆様もご参加ください。

次回の技能五輪は、来年神奈川県のパシフィコ横浜で開催。2年に一度の国際大会(ロンドン)予選も兼ね、さらに見所のある競技になることが期待される。

美氏(武藏野造園土木)の両氏にそれぞれ、運営委員、競技委員として協力頂いている。

建設CPD協議会は、建設系技術者の能力維持と向上を支援するため、関係学

協会間での連絡や調整を図り、CPDの推進を目的とする「建設系CPD協議会」では、発注機関のCPD認知度、活用状況を把握するため、国と都道府県、政令指定都市の公共事業担当部署にアンケートを行った。

11月16日には東京都港区の建築会館ホールでシン

事務局の動き

ポジウム「建設技術者は継続教育をどう活用すべきか?」を開催しアンケート結果と国内外のCPDを取り巻く状況について報告される。

日造協賛助会員の紹介 15

相鉄興産株

当社は、環境に配慮した緑地管理工法として、天然重曹を使った除草・抑草システム「トロナ(R)」を紹介いたします。

食酢などと共に、特定除資材に指定されている重曹を使用した水溶液の高圧散布によって、雑草を枯死及び抑制します。処理後は廃棄物として扱われる

トロナによる作業風景

結果と国内外のCPDを取り巻く状況について報告される。

現在では、「トロナ(R)」の特長をいかして、河川や道路・鉄道の管理地、公園の芝生地、外来種の防除等様々な場面でご利用いただけております。

枯死及び抑制します。処理後は廃棄物として扱われる

トロナによる作業風景

結果と国内外のCPDを取り巻く状況について報告される。

現在では、「トロナ(R)」の特長をいかして、河川や道路・鉄道の管理地、公園の芝生地、外来種の防除等様々な場面でご利用いただけております。

トロナによる作業風景

架橋計画が1983年12月に出され、社の福山支社長として福山市へ赴任していた。広島県から鞆港埋め立てによる駐車場を始めた。そもそもこの計画は多くの住民から、

一方で住民が安心して生活が出来る生活環境改善のための事業という大きなテーマが未解決のまま長年にわたり延び延びにされてきている。小生は1985年から4年間、弊

架橋計画が1983年12月に出され、社の福山支社長として福山市へ赴任していた。広島県から鞆港埋め立てによる駐車場を始めた。そもそもこの計画は多くの住民から、



この度の報道により休日には県外からの観光客が倍増していると聞く。ほとんどがマイカーのため町は身動きが取れない状態が続いている

この度の報道により休日には県外からの観光客が倍増していると聞く。ほとんどがマイカーのため町